


Новая награда
Премию имени Вильгельма Столля планируется присуж-

дать ежегодно, начиная с 2014 года. Она призвана стать вы-
ражением общественного признания заслуг и существенного 
вклада лауреатов в развитие и продвижение инновационного 
предпринимательства. Об этом сообщил председатель прав-
ления Гражданского собрания «Лидер»  Борис Нестеров на 
заседании организации, состоявшемся на прошлой неделе. В 
2014 году «Лидер» планирует поддержать ряд новых программ, 
направленных на развитие инновационного предприниматель-
ства, культуры, социальной сферы, спорта и на патриотическое 
воспитание подрастающего поколения.  

Цветы – авиаконструктору
Вчера на площади у проходной Воронежского авиацион-

ного завода состоялся многолюдный митинг в честь 120-й 
годовщины Сергея Владимировича Ильюшина. Его открыл 
председатель профсоюзного комитета ОАО «ВАСО» Анатолий  
Башкирёв, который напомнил о том, что  почти восемь деся-
тилетий воронежские самолётостроители неразрывно связаны 
с ильюшинским КБ.  В тридцатые годы со стапелей завода 
сошли более тысячи самолётов ДБ-3 и Ил-4. Отдавая  дань 
памяти выдающемуся авиаконструктору,  участники митинга 
возложили цветы к штурмовику Ил-2.

Вузы, лучшие в Содружестве
Только два воронежских учебных заведения– Воронежский 

государственный университет и Воронежская государствен-
ная медицинская академия имени Н.Н.Бурденко – вошли в 
рейтинг вузов стран СНГ.  Такие данные, подготовленные при 
поддержке Фонда Олега Дерипаска, опубликовало рейтинго-
вое агентство «Эксперт РА».  Всего в списке 153 вуза России, 
Украины, Казахстана, Беларуси, Молдовы, Узбекистана, 
Азербайджана и Киргизии. Они распределены по классам: от 
«А» (исключительно высокий) до «Е» (достаточный уровень 
подготовки выпускников). Основным показателем при оценке 
явилось качество образования. 

Джаз в усадьбе Ольденбургских
С 1 апреля в Воронеже стартует продажа билетов на фе-

стиваль Усадьба Jazz. Пройдёт он 28 июня  во  дворце Ольден-
бургских в Рамони. Любители музыки, которые приобретут 
билеты в этом месяце, смогут заметно сэкономить – в мае 
цена вырастет. Этот крупнейший музыкальный фестиваль 
федерального уровня впервые состоялся в 2004 году в Мо-
скве,  с 2011 года проходит в Санкт-Петербурге, с 2013 года - в 
Екатеринбурге. Традиционно он проводится в пространстве 
усадебно-парковых ансамблей. 

Сообщения подготовили  
Тамара ГашимОВа, Валерий КазаНОВ, Виталий ЧерНиКОВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, небольшие или 
умеренные осадки в виде мокрого снега и снега, местами – с 
дождём; местами налипание мокрого снега, на дорогах скольз-
ко;  ветер северо-западный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура 0…+5, по югу области до +8.

2 апреля по области – переменная облачность, ночью местами 
небольшой снег, днём без осадков; ветер северо-западный, 
умеренный, ночью местами порывистый, сильный; темпера-
тура ночью -2…-7, днём +2…+7.

3 апреля по области – переменная облачность, без осадков; 
ветер юго-западный, умеренный; температура ночью -2…-7, 
днём +5..+10.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.
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Фото михаила кВасоВа

Причиной тому стал штор-
мовой ветер, который при-
нёс в наш регион холодный 
фронт. 

Порывы ветра, достигав-
шие 21 метра в секунду, в 
пятницу вечером повредили 
линии электропередачи в Ка-
лачеевском, Острогожском, 
Каменском, Новоусманском, 
Ольховатском, Павловском, 
Подгоренском и Рамонском 
районах. Общими усилиями 
энергетиков и спасателей 
подачу электроснабжения 
удалось восстановить уже к 

23.50. Как сообщили «Комму-
не» в филиале ОАО «МРСК 
Центра» - «Воронежэнерго», 
в настоящее время действует 
штатная схема электроснаб-
жения.

Меж тем стихия не думала 
быстро отступать. В субботу в 
Воронеже и 19 районах обла-
сти сильным ветром были по-
валены деревья, повреждены 
автомобили.

Сегодня энергетики, ком-
мунальщики и другие постра-
давшие от неблагоприятных 
погодных явлений подсчиты-
вают ущерб. К счастью, случа-
ев травматизма среди населе-
ния не зафиксировано. 

Как ветром сдуло

Парламентарии 
предлагают вернуть 
медвытрезвители

 
На 44-м заседании об-
ластной думы депутаты 
не только внесли необхо-
димые поправки в дей-
ствующие региональные 
законы, но и утвердили 
законодательные иници-
ативы в Государственную 
думу рФ. 

Валерий ВалентиноВ
  Депутаты областной думы 

предложили внести изменения 
в Федеральный закон «Об осно-
вах охраны здоровья граждан 
в Российской Федерации» и 
Кодекс Российской Федерации 
об административных право-
нарушениях». Как сообщил 
председатель областной думы 
Владимир Ключников, по сути, 
воронежский парламент вы-
ступил с инициативой о воз-
рождении так называемых мед-
вытрезвителей, которые были 
ликвидированы в Воронеже 
более десяти лет назад. Нынеш-
няя система помощи гражданам, 
находящимся в состоянии алко-
гольного, наркотического или 
иного токсического опьянения, 
показала свою неэффектив-
ность. Сейчас в соответствии с 
Порядком оказания скорой ме-
дицинской помощи, утверждён-
ным приказом Министерства 
здравоохранения и социального 
развития Российской Феде-
рации, в случае, если имеются 
основания полагать, что па-
циент находится в состоянии 
алкогольного, наркотического 
или иного токсического опья-
нения, его транспортировка 
осуществляется в наркологи-
ческие диспансеры либо в иные 
лечебно-профилактические 
учреждения государственной и 
муниципальной систем здраво-
охранения, где имеются палаты 
неотложной наркологической 
помощи.

 Однако в Инструкции о по-
рядке доставления подобных 
лиц не говорится о том, что в 
медицинских организациях 
обязательно должны быть от-
деления (палаты) неотложной 
наркологической помощи либо 
токсикологические отделения 
(палаты). На практике в ряде 
медицинских организаций от-
сутствуют специализирован-
ные помещения для приёма 
лиц, находящихся в состоянии 
опьянения. И это создаёт весьма 
большие неудобства обыч-
ным пациентам, а в некоторых 
случаях становится попросту 
опасным, если алкоголики или 
наркоманы начинают буянить.

  Кроме того, в период функ-
ционирования медицинских 
вытрезвителей при органах 
внутренних дел оказываемые 
этими учреждениями услу-
ги являлись платными для 
лиц, находящихся в состоянии 
опьянения. В настоящее время 
вопрос о возмещении рас-
ходов, связанных с оказанием 
медицинской помощи лицам, 
находящимся в состоянии 
опьянения, в законодательстве 
чётко не урегулирован.

 Законопроект предлагает 
оказывать помощь  лицам, 
находящимся в состоянии 
опьянения, в специализиро-
ванных отделениях медицин-
ских организаций в порядке, 
утверждаемом уполномочен-
ным федеральным органом 
исполнительной власти по со-
гласованию с Министерством 
внутренних дел Российской 
Федерации. Одновременно 
настоящим законопроектом 
вносятся изменения в КОАП 
РФ в части указания, что лица, 
утратившие способность само-
стоятельно передвигаться либо 
ориентироваться в окружаю-
щем пространстве, помещаются 
в специализированные отделе-
ния медицинских организаций 
до их выведения из указанного 
состояния. Расходы же возме-
щаются указанными лицами 
в порядке, устанавливаемом 
законами субъектов.

Выпил – 
отдохни

Три часа без света оставались жители 
восьми районов Воронежской области

николай старЫХ

Вспоминается двадцатое 
апреля прошлого года. Мо-
лодой агроном пригородного 
КФХ «Князев А.В.» Сергей 
Чеботарёв сказал тогда корре-
спондентам «Коммуны»:

– Нынешняя весна нас 
здорово озадачила. Сроки 
полевых работ значительно 
сместились! Потому прихо-
дится вести их в комплексе: и 
почву готовить, и подкормку 
озимых делать, и сеять яровые 
и технические культуры. 

Тем же самым земледельцы 
крупного и передового хозяй-
ства Хохольского района за-
нимались и 29 марта сего года. 
По поводу необычайно ранне-
го начала полевого сезона они 
лишь руками разводили. Де-
скать, в природе творится не-
что невообразимое: в старину 
говаривали, имея в виду овёс: 
«Посеешь в грязь – будешь 
князь», а сейчас и грязи-то нет 
– сильный суховей на глазах 
землю сушит!

Кстати, хохольцы интере-
совались, как обстоит дело с 
полевыми работами в других 
районах Воронежской об-
ласти, в соседних областях и 
вообще в России?

– Мы ведь в неведении, 
– сетовал один из крестьян. – 
Сейчас я газет не выписываю, 
уж больно они дорогие, а по 
радио и телевизору о чём угод-
но говорят, только не о «битве 
за урожай», как это раньше 
было, хотя всем известно: 
«любовь приходит и уходит, а 
кушать хочется всегда».

Что ж, «Коммуна» не опера-
тивный штаб «Урожай-2014», 
но кое-какими сведениями 
располагаем. 

К  п р и м е р у,  п о р т а л 
Аgroobzor.ru выложил для 

всеобщего обозрения сле-
дующую информацию: по 
состоянию на 27 марта по 
Российской Федерации ози-
мые зерновые культуры были 
подкормлены почти на 5 мил-
лионах гектаров (34 процента 
к площади сева), в том числе 
в Центральном федеральном 
округе (Белгородская, Воро-
нежская, Курская, Липецкая 
и Орловская области) – на 
1,5 миллиона га (это на 1,1 
миллиона га больше, чем на 
ту же дату 2013-го).

Из общения с агроспециа-
листами известно: в Воро-
нежской области первые ме-
ханизаторы выехали в поле 24 
февраля. Во всяком случае, в 
этот день начали подкормку 
озимых туками работники 
агрофирмы «Тихий Дон» Пав-
ловского района и сельхозар-
тели «Родина» Богучарского 
района. Земледельцев радует 
то, что культуры находятся в 

довольно-таки хорошем со-
стоянии, хотя часть площадей 
была посеяна значительно 
позже положенных сроков – 
по причине затяжных осенних 
дождей. 

По данным всё того же 
портала Аgroobzor.ru, яровой 
сев в РФ массово начался 18 
- 22 марта. Причём активно 
повели его аграрии не только 
Краснодарского и Ставро-
польского краёв, Ростовской 
области, большинства респу-
блик Северного Кавказа, но и 
чернозёмных областей. На 27 
марта общая площадь ранних 
зерновых составила 543 ты-
сячи га. При этом обращают 
на себя внимание показатели 
Белгородской области: яровые 
зерновые заняли более 125 ты-
сяч га (свыше 50 процентов); 
в четырёх районах начался сев 
подсолнечника (1,5 тысячи 
га), в одном районе – сахарной 
свёклы (0,1 тысячи га).

С прошлой недели в Во-
ронежской области в ряде 
районов сев яровых тоже идёт 
«широким фронтом». Вот, 
скажем, в Богучарском районе 
вслед за земледельцами сель-
хозартелей «Родина», «Исто-
ки» и ЗАО «Полтавка» в ве-
сеннюю посевную кампанию 
включились практически все 
другие хозяйства, в том числе 
крестьянско-фермерские. На 
27 марта аграрии сеяли яч-
мень, овёс и лён.

О такой новой для наших 
мест культуре, как лён, следует 
сказать особо. В Богучарском 
районе она будет занимать в 
этом году аж 6,2 тысячи гек-
таров, что почти вдвое больше, 
чем в 2013-м. Дело в том, что 
на рынке сельхозпродукции за 
льняное семя дают хорошую 
цену. 

Вообще же в Воронежской 
области в нынешнем году упор 
делается как на зерновые, так 
и на кормовые культуры – с 
учётом потребностей живот-
новодства. 

Как сообщил на одном 
из мартовских оперативных 
совещаний в региональном 
правительстве руководитель 
департамента региональной 
политики Анатолий Спива-
ков, под урожай 2014 года 
посеяно свыше 550 тысяч 
гектаров озимых культур, 
включая масличный рыжик. 
Яровой сев в текущем году 
планируется провести на пло-
щади 1,9 миллиона гектаров. 
Из них зерновой клин займёт 
1,47 миллиона га. 

Не исключено, что уве-
личатся площади не только 
под лён, но и под кукурузу 
на зерно, нут и сою. Посевы 
сахарной свёклы, скорее все-
го, будут стабилизированы 
на уровне 100-110 тысяч га, 

что позволит в полной мере 
обеспечить потребности пере-
рабатывающих предприятий. 
Кроме того, продолжается 
работа по оптимизации посев-
ных площадей подсолнечника. 
Этой культурой будет занято 
427 тысяч га, что на 35 тысяч 
га меньше уровня прошлого 
года.

По словам Анатолия Спи-
вакова, с обеспечением хо-
зяйств минеральными удо-
брениями и ГСМ нет проблем; 
семена яровых зерновых куль-
тур заготовлены с учётом воз-
можного пересева озимых, при 
потребности 134 тысячи тонн 
их засыпано на 10 тысяч тонн 
больше. Сельхозпроизводите-
ли получают из федерального 
и областного бюджетов меры 
господдержки, составляю-
щие в целом два миллиарда 
рублей. К слову, не так давно 
стало известно: согласно рас-
поряжению, подписанному 
премьер-министром Дмитри-
ем Медведевым, Воронежской 
области в 2014 году будет 
выделено 14,3 миллиона ру-
блей на возмещение части за-
трат региона на приобретение 
элитных семян.

Обращает на себя внима-
ние вот какой момент. Он 
хоть и не новый, но приме-
чательный в свете последних 
международных событий. 
На недавнем заседании Пра-
вительства РФ, на котором 
рассматривался вопрос про-
довольственной безопасности 
страны, Дмитрий Медведев 
заявил: 

– Нужно создавать условия 
для того, чтобы качественные 
продукты питания произво-
дились преимущественно в 
нашей стране и, конечно, были 
доступными по цене. 
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Март велел… сеять
Заботы апК | В этом году полевые работы в Воронежской области начались необычайно рано, причём  
и в южных, и в северных районах. В чём ещё особенности нынешней сельхозкампании?

 Кстати, о погоде
метеорологи прогнозируют сухую погоду и высокую по
жароопасность в россии летом, однако заявляют, что 2010 
год не повторится.
По данным Гидрометцентра рФ, в апреле – июле в Цен
тральной россии температурный фон ожидается около и 
выше нормы, но на фоне острого дефицита осадков.
В мае дефицит осадков в Южном федеральном округе и 
Поволжье может привести к раннему открытию пожаро
опасного сезона. 
В августе ожидается наибольший дефицит осадков опять
таки в Южном федеральном округе, но температурный фон 
прогнозируется в пределах нормы.
к слову, прогноз, который выпускает Гидрометцентр рФ, 
представляет собой данные с вероятностью не выше 60 
процентов по температуре и не более 50 процентов по 
влажности и осадкам.

Пенсии будут проиндексированы
С 1 апреля трудовые пенсии россиян будут дополнительно 

проиндексированы на 1,7 процента. Увеличение коснётся 
почти 37,8 миллиона российских пенсионеров. Средний раз-
мер трудовой пенсии по старости в России после индексации 
составит около 11,6 тысячи рублей, средний размер социальной 
пенсии — около 7,5 тысячи рублей, говорится в сообщении Пен-
сионного фонда РФ (ПФР). Ежемесячные денежные выплаты 
отдельным категориям граждан (ветераны, инвалиды, граж-
дане, подвергшиеся воздействию радиации, Герои Советского 
Союза, Герои Социалистического Труда и др.) с 1 апреля будут 
проиндексированы на 5 процентов, это увеличение касается 
16,2 миллиона человек.

Экс-президента обвинили в госизмене
Специальный суд в Исламабаде, рассматривающий дело 

о государственной измене экс-президента Пакистана генерала 
Первеза Мушаррафа, в понедельник предъявил ему офици-
альное обвинение в совершении этого преступления. Сам 
70-летний генерал назвал все обвинения в свой адрес «бес-
почвенными» и заявил о невиновности. По мнению обвинения, 
Мушарраф, занимавший с 2001 по 2008 годы пост президента 
Пакистана, совершил госизмену в 2007 году, когда ввел чрез-
вычайное положение и приказал арестовать судей Верховного 
суда. По законам Пакистана государственная измена карается 
смертной казнью или пожизненным заключением. 
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Фидель Кастро Диас-Баларт.

Российские и кубинские учёные и студенты на заседании Учёного совета ВГУ.

Приезжал он в Воронеж не про-
сто так, а за наградой. Фиделю 
Кастро Диас-Баларту вручили  ди-
плом и мантию почётного доктора 
Воронежского государственного 
университета и знак «за заслуги 
перед ВГУ». Дело в том, что сын 
кубинского команданте  два года 
учился на физическом факультете  
Воронежского государственного 
университета ещё в 60-е годы. 
а преподавали ему известные 
специалисты в этой области. С 
их лёгкой руки он и стал учёным. 
Сейчас Фидель Кастро Диас-
Баларт – член академии наук 
республики Куба.

Валерий КаЗаноВ
У меня, да и как у многих людей моего 

поколения, особое отношение к Кубе, 
поскольку ассоциируется с символом 
Свободы, выдающимся политиком Фи-
делем Кастро. 

Куба - любовь моя,
Остров зари багровой.
Песня летит над планетой звеня:
«Куба - любовь моя!»

Популярная советская песня о ку-
бинской революции, написанная ком-
позитором Александрой Пахмутовой на 
слова Николая Добронравова и Сергея 
Гребенникова, стала своеобразным 
гимном свободы, справедливости. Она 
звучала повсюду: в концертных залах, 
у туристических костров, на площадях, 
за праздничным столом. Помню, как 
вместе с одноклассниками я старательно 
запоминал слова припева на испанском 
языке, готовясь встречать кубинского 
революционера в Мурманске. 27 апреля 
1963 года первый секретарь ЦК Ком-
партии Кубы Фидель Кастро впервые 
прилетел в Советский Союз, открыв 
для себя огромную страну с заполярной 
столицы. Фидель не рассчитал с погодой, 
и ему уже на месте военные подарили 
тёплую куртку и армейскую шапку. 
Многотысячная толпа, встречавшая его 
на привокзальной площади,  внимала 
каждому слову, произнесённому лидером 
кубинской революции.
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«Куба – любовь моя!»
событие | Сын знаменитого команданте Фиделя Кастро –  

Фидель Кастро Диас-Баларт побывал в Воронеже

Воронеж, ул.Краснознамённая. Девушке крупно  
повезло – дерево свалилось на капот машины,  
а не ей на голову. 
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Чистое  
небо

ОбществО

Пётр КараВаеВ

Радует, что большинство лидеров ведущих государств 
мира не поддаются на провокацию и пытаются найти 
мирный выход из сложившейся ситуации. Однако 
военно-политическая элита любого государства неодно-
родна. Всюду есть «ястребы», стремящиеся к эскалации 
конфликта. Сколько на Западе еще совсем недавно гово-
рили о готовности принудить Россию к отмене решения 
по Крыму! Пока речь идет в основном об дипломатиче-
ских и экономических санкциях, но есть и предложения 
по военным санкциям. Например, США заявили о на-
мерении усилить присутствие НАТО в Прибалтийских 
странах и в Польше. Это касается усиления воздушной 
разведки и группировки истребительной авиации. 

Однако не секрет, что руководство блока НАТО все 
последние годы осуществляло целенаправленные дей-
ствия по подготовке территории этих стран к будущей 
войне против России. Такие действия у военных называ-
ются оперативное оборудование территории и включают 
создание новых, модернизацию и развитие имеющихся 
объектов военной инфраструктуры, а также отбор и 
подготовку для использования в интересах обороны 
объектов инфраструктуры двойного назначения. Анализ 
проведенных мероприятий позволяет сомневаться в их 
оборонительной направленности. Сегодня в странах 
Балтии и Польше могут быть оперативно созданы мощ-
ные экспедиционные группировки для наступления на 
северо-запад России. И, в первую очередь – в воздушной 
сфере. Такое положение особенно опасно в связи с бур-
ным развитием беспилотной авиации.

Запад делает ставку на завоевание господства в возду-
хе массированным нанесением ударов по стратегическим 
и жизненно важным объектам по всей стране-жертве 
агрессии. Материальные возможности для этого у него 
есть. Так, только США, по некоторым оценкам, в своем 
арсенале имеет несколько десятков тысяч пилотируе-
мых и беспилотных самолетов и ракет, позволяющих 
теоретически нанести 
первый обезоруживаю-
щий удар, причём даже 
против ядерных дер-
жав. К наземной фазе 
Запад готов переходить 
только после полного 
завоевания господства 
в воздухе. 

Чтобы не допустить 
подобной агрессии, 
необходимым (хотя и 
недостаточным) усло-
вием даже для ядерной державы является наличие эф-
фективной системы противовоздушной обороны, кото-
рая сможет надежно защитить от ударов с воздуха силы 
ядерного сдерживания и другие стратегические объекты 
государства. Поэтому создание воздушно-космической 
обороны является одним из ключевых направлений во-
енного строительства в России. Понимание важности 
данной задачи у военно-политического руководства 
нашей страны есть. Так, в соответствии с госпрограм-
мой вооружения до 2020 года на оснащение войск ВКО 
предусмотрено около 3400 миллиардов рублей. 

Важную роль в создании системы воздушно-
космической обороны России играет основной про-
изводитель зенитно-ракетных комплексов мирового 
уровня – Концерн «Алмаз-Антей», объединяющий более 
шестидесяти предприятий из семнадцати регионов стра-
ны: заводов, научно-производственных объединений, 
КБ и НИИ. 

Созданный в 2002 году Концерн стал первым круп-
ным оборонным холдингом и, по сути, первопроходцем в 
формировании вертикально-интегрированных структур 
в ОПК. В связи с важностью возлагаемых на него за-
дач особое внимание руководством страны уделялось 
качественному подбору руководителей организации. В 
частности, в сентябре 2003 года генеральным директором 
Концерна был назначен опытный управленец В. В. Мень-
щиков, который оставался на этой сложной должности 
более 10 трудных лет.

Под руководством Владислава Владимировича пред-
приятия Концерна смогли уйти от банкротства и значи-
тельно нарастить свои производственные показатели. 
Например, у ОАО «Московский машиностроительный 
завод «Авангард» по сравнению с 2003 годом произошел 
общий рост поставок почти в 40 раз. Дались эти резуль-
таты большим напряжением сил всего коллектива. Но, 
как вспоминал В.В. Меньщиков, удалось сохранить 
заказчиков не только внутри страны, но и на внешних 
рынках. По данным SIPRI, Концерн сейчас занимает 
14-е место на мировом рынке вооружений, что является 
лучшим результатом для российского ОПК. Устойчи-
вый интерес к приобретению современных систем ПВО 
проявляют десятки стран мира. Их интересуют «Бук», 
«Тор», а также С-300В, С-400, являющиеся высокоин-
теллектуальными системами. А «Алмаз-Антей» идет 
дальше: уже решает задачу по созданию до 2015 года 
системы С-500, способной поражать цели в ближнем 
космосе. 

Опыт, воля и организаторский талант генерального 
директора Концерна не остался незамеченным - 18 марта 
этого года В.В. Меньщиков назначен на должность на-
чальника Главного управления специальных программ 
(ГУСП) Президента России, осуществляющего функции 
по обеспечению исполнения полномочий в сфере моби-
лизационной подготовки и мобилизации в РФ. Наверня-
ка при назначении на эту ответственную должность были 
учтены высокие организаторские способности бывшего 
генерального директора «Алмаз-Антея», его умение 
эффективно решать разноплановые задачи и принимать 
нетривиальные решения в условиях ограниченных ре-
сурсов. Особенно такие качества важны сегодня, когда 
налицо нарастание международной напряженности, а 
некоторые страны стремятся вынудить Россию прини-
мать только выгодные для них решения, вводя против 
РФ различные экономические санкции. 

Столкнувшись с непосильными для 
себя экономическими проблемами, её 
самопровозглашённое руководство делает ставку 
на объединение народа вокруг внешнего врага, 
образ которого культивируется не только на 
внутреннюю аудиторию, но и на внешнюю. СМИ 
государств – спонсоров Майдана пытаются и у 
западного обывателя создать мнение о России 
как об агрессоре.

Николай СТарЫХ

67 процентов наших земляков, 
опрошенных независимой социоло-
гической службой «Ваше мнение!», 
считают, что в их организации со-
трудников недооценивают, поскольку 
принцип «каждому по труду» у них 
не практикуется. Однако 32 процента 
респондентов отметили, что за по-
следнее полугодие в их фирме имело 
место незначительное повышение или 
индексирование зарплат. 

Кстати, портал Superjob.ru приво-
дит следующие данные в масштабах 
РФ. Последний раз компании повы-
шали зарплату: 35 процентов – менее 
полугодия назад, 19 процентов – 
полгода-год назад, 9 процентов – год-
два назад, 10 процентов – два-три года 
назад, 27 процентов – более трёх лет 
назад. Для сравнения: в 2009-м при-
бавку через шесть месяцев обеспечи-
вали 20 процентов фирм, в 2010-м – 24 
процента. 

- Положительная тенденция на-
лицо, - комментирует руководитель 
областной общественной организации 
«Объединение предпринимателей» 
Татьяна Гончарова. - Но темпы роста 
зарплат не такие, как хотелось бы. К 
сожалению, любой хозяин бизнеса 
всегда стоит перед выбором: напра-
вить средства на фонд оплаты труда 
или на развитие своего дела? К тому 
же рентабельность бизнеса зачастую 
невысока, чему «способствуют» вы-
сокие налоги и арендные платежи, 
дорогие энергоносители и кредиты, 
различные административные барье-
ры и многое другое. 

По данным региональной Торгово-
промышленной палаты, в 2013 году 
из рядов ИП, а это почти 52 тысячи, 
в нашей области ушли почти 12 ты-
сяч предпринимателей. «На плаву» 
остались преимущественно те пред-
приятия, которые работают на рынке 
много лет, но и они – а именно 59 
процентов – сетуют на то, что вести 
бизнес «по-белому» крайне сложно. 
Именно поэтому ТПП выходит в 
облправительство с различными пред-
ложениями, касающимися помощи 
предпринимательству, такими как из-

менение системы грантов и субсидий, 
решение вопросов информационной 
обеспеченности. Палата также прово-
дит для предпринимателей различные 
обучающие семинары, а их права с 
прошлого года защищает бизнес-
омбудсмен Юрий Гончаров.

Но как бы то ни было, а 29 про-
центов воронежцев настаивают на 
скупости своих работодателей, ещё 
11 процентов - на их элементарной 
«непорядочности». С этим трудно 
спорить, если иметь в виду опера-
тивную информацию Следственного 
комитета Российской Федерации по 
Воронежской области.

Так, директор ООО «Воронеж-
Энергострой» в течение 11 месяцев 
не выплачивал зарплату работнику 
предприятия, располагая денеж-
ными средствами. Задолженность 
превысила 700 тысяч рублей. Или 
вот в ООО «Бородино» накопилась 
задолженность по зарплате перед 62 
работниками - её величина превысила 
миллион рублей. Однако директор, 
имея в распоряжении около четырёх 
миллионов рублей свободных средств, 
направил их на иные цели. 

В отношении обоих руководителей 
были возбуждены уголовные дела. 
Между тем за последний год число по-
добных дел значительно сократилось, 
что делает честь работодателям. Зато 
выросло количество случаев, когда 
правоохранительные органы привле-
кают к ответственности работников, 
злоупотребляющих доверием и бес-
контрольностью со стороны хозяев 
бизнеса. 

Вот пример прямо-таки детектив-
ного свойства. Водитель-экспедитор 
N. заявил в отдел МВД России по 
Хохольскому району о том, что стал 
жертвой разбойного нападения. Де-
скать, неизвестные лица избили его 
и похитили 150 тысяч рублей. Но 
оказалось, что заявитель сам при-
чинил себе телесные повреждения, 
чтобы завладеть средствами, принад-
лежащими работодателю. Поскольку 
этот гражданин был ранее судим за 
мошенничество, возникает вопрос: 
как вообще можно было допускать 
его к деньгам?

А теперь – более обыденные при-
меры, но имеющие прямое отношение 
к актуальной проблеме – чрезмерной 
экономии предпринимателей на зар-
платах наёмного персонала. 

В результате ревизии работники 
магазина детских товаров в городе 
Воронеже обнаружили недостачу, 
превышающую 18 тысяч рублей. По-
лицейские установили, что не один 
раз запускала руку в кассу 30-летняя 
сотрудница этой торговой точки. В 
Лискинском районе 24-летний про-
давец периодически брала  деньги 
из выручки для личных нужд; всего 
она присвоила 67 тысяч рублей. И 
вовсе уж удивительно, как могла в 
течение несколько месяцев воровать 
наличность «по-крупному» 27-летняя 
сотрудница одной из коммерческих 
организаций Воронежа – общая сумма 
её обогащения составила 665 тысяч 
рублей.

Конечно же, свободный доступ к 
«бесконтрольным» деньгам чреват 
соблазном и издавна ведёт к противо-
правным действиям, но очевидным 
фактом является и то, что сейчас 
многие продавцы, кассиры и иные 
работники имеют низкую зарплату. 
Вот они и повышают свой уровень 
жизни как могут. Одобрять хищения 
мне и в голову не приходит, и всё же 
владельцам торговых точек есть над 
чем подумать. 

По данным Воронежского регио-
нального отделения Фонда социаль-
ного страхования, в 2013 году каждый 
седьмой работодатель из 63 тысяч, 
состоящих на учёте в отделении, 

выплачивал зарплату ниже прожи-
точного минимума. Увы, в малом и 
среднем бизнесе прочно прописались 
ещё и «серые» зарплаты – примерно 
каждый пятый предприниматель, а это 
тысячи работающих на собственный 
карман хозяев, экономит на своих 
подневольных кадрах и налогах. Как 
говорится, ты не прав, шеф! На дворе 
всё-таки двадцать первый век, а на ум 
приходит классическое «мы не рабы, 
рабы не мы».

Кстати, в прошлом году Государ-
ственная инспекция труда в Воро-
нежской области составила реестр 
из двухсот юрлиц и индивидуальных 
предпринимателей, в отношении 
которых поступили сообщения от 
граждан: они не оформляют работ-
ников в соответствии с трудовым 
законодательством, зачастую вообще 
игнорируют трудовые книжки! Все 
«взятые на карандаш» организации 
включены в план проверок на 2014 
год. А сколько ещё правонарушителей 
остаются «не выявленными»?!

Данные соцслужбы «Ваше мне-
ние!» вообще указывают на то, что 
в Воронеже работники всех сфер 
деятельности сильно расходятся со 
своим начальством во мнении о раз-
мере «достойных» заработков. Только 
12 процентов сотрудников полагают, 
что ежемесячное «жалование» соот-
ветствует их трудовым усилиям. В 
основном же люди хотят получать 
если не вполовину, то на треть больше. 
Тем не менее, 32 процента воронежцев 
заявляют, что они не представляют 
своего существования без работы. А 
вот полному использованию людьми 
своего потенциала чаще всего мешает 
уравниловка, отсутствие хотя бы мо-
ральных стимулов. 

Судя по всему, ныне в среднестати-
стическом офисе Воронежа две трети 
сотрудников ходят на работу только 
ради денег и не испытывают к ней 
и малейшего интереса. Знают ли об 
этом среднестатистические предпри-
ниматели? 

- Во многих фирмах, особенно в 
небольших организациях, и без того 
царит атмосфера «террора» – прак-
тикуются наказания за малейшие 
провинности, - говорит аналитик 
HR-агентства Елена Васильева. - Но 
банки, различные разветвлённые 
компании берут пример с Европы 
и уже показывают достойный при-
мер. К примеру, до Центрально-
Черноземного региона добралась 
сеть пиццерийного бизнеса нового 
формата. В этой компании традицион-
ной мотивации работников деньгами 
предпочли мотивацию «праздником», 

у них для сотрудников проводят креа-
тивные конкурсы мастерства и даже 
розыгрыш отдыха на море.

Совершенно определённо выска-
зался Кирилл Астапенко, успешный 
хозяин магазинного бизнеса:

- Извините за выражение, но 
предприниматель-жлоб никогда не 
добьётся реального успеха. Недавно 
я с удивлением прочитал в Интернете 
откровение коллеги, владельца двух 
магазинов: «Когда решаешь стать 
собственником и открываешь свой 
бизнес, умным быть не обязательно, 
нужно быть, скорее, хватким». Ничего 
себе! Сегодня надо, чтобы персонал 
видел в тебе человека с разумными 
бизнес-идеями и знал: в компании 
можно расти и жить интересно. От-
сутствие такого подхода – едва ли 
не главная проблема современного 
бизнеса. Именно поэтому многие 
хозяева воронежских фирм не спешат 
отказываться от экономии на своих 
сотрудниках. А коли так, то признать 
их профессионалами язык не пово-
рачивается. 

Такая постановка вопроса явно не 
имеет широкого хождения в Воронеже, 
поскольку 62 процента респондентов 
без оглядки на зарплату, карьерный 
рост и атмосферу в коллективе уве-
рены: шеф у них и без того настоящий 
профессионал и приличный человек. 
26 процентов довольны только про-
фессиональными качествами началь-
ника, 12 процентов – исключительно 
личностными. В чём же выражается 
непрофессионализм руководителя, по 
мнению подчинённых? В отсутствии 
системности в работе (28 процентов 
опрошенных), в неумении ставить 
задачи (26 процентов), в нежелании 
вникать в проблемы своего коллек-
тива (24 процента), в несдержанности 
(22 процента).

У предпринимателей, в первую 
очередь у начинающих, не всегда есть 
деньги, деловые связи и опыт для 
развития своего бизнеса. Свободного 
времени у них тоже бывает мало, но, 
может, всё вышесказанное всё-таки 
волнует их и не останется сегодня 
незамеченным? Хорошо, если и вы-
сказывание Виктора Вексельберга про 
«зарплаты на рыночном уровне» и всё 
остальное запомнится. 

Между прочим, личное состояние 
Виктора Феликсовича в 2013 году 
составляло 15,7 миллиарда долларов 
США (52-е место в мире, 1-е в Рос-
сии). Богатый человек! А богатеть 
сегодня никому не возбраняется. 
Правда, бизнес должен быть честным 
и не унижающим достоинство других 
людей.

«Ты не прав, шеф!»
Экспертиза «Коммуны» | Почему бизнес так неохотно отказывается от экономии на своих сотрудниках?
Вынесенный в подзаголовок вопрос во всей своей остроте был 
поднят на Всемирном форуме предпринимателей в Москве, на 
котором присутствовала воронежская делегация. Как заявил 
на собрании президент Фонда «Сколково» Виктор Вексельберг, 
«пришло время для того, чтобы поддерживать зарплаты 
на рыночном уровне, отслеживать развитие сотрудников, 
подбирать задачи под интересы работников, формировать 
кадровый резерв». Такой подход вполне совпадает с мнением 
жителей Воронежа…

События на Украине продолжают 
влиять на динамику и характер 
международных отношений 

Необходимым 
условием даже 

для ядерной державы 
является наличие 
эффективной системы 
противовоздушной 
обороны.

алина БарТеНеВа

В начале заседания пред-
седатель  Совета ,  доктор 
геолого-минералогических 
наук, профессор Виктор Боча-
ров отчитался о деятельности 
рабочих групп в период между 
заседаниями Общественного 
совета. В частности, он отме-
тил высокую эффективность 
группы «Растительный по-
кров», которую возглавляет 
член комитетов по местному 
самоуправлению, связям с 
общественностью и СМИ, по 
физической культуре и спорту 
Анна Царалунга.

Затем с докладом о резуль-
татах прошедших археологи-
ческих работ на Еланском и 
Ёлкинском месторождениях  
медно-никелевых руд высту-
пил заведующий кафедрой 
археологии и истории древнего 
мира исторического факульте-
та Воронежского государствен-
ного университета, доктор 
исторических наук, профессор 
Александр Медведев. 

По словам учёного, выявлено 
почти 400 курганов. Это доволь-
но плотные захоронения, имею-
щие возраст около 3,5 – 4 тысяч 
лет. В ходе их изучения уже 
обнаружено немало ценнейших 
археологических находок. Про-
фессор Александр Медведев по-
яснил членам Общественного 
совета, почему здесь наблюда-
ется столь большое скопление 
курганов. Тысячелетия назад в 
этих местах жили племена ско-
товодов, и камыш становился 
естественным кормом для их 
животных в период холодов. 

Учёные составили деталь-
ную карту курганов. В случае 
принятия решения о начале 

разработок никеля в Воро-
нежской области это позво-
лит предоставить Уральской 
горно-металлургической ком-
пании научно обоснованное 
обременение при проведении 
проектных работ.

Как сообщалось на заседа-
нии, подобные изыскания на 
территории месторождений в 
таких масштабах проведены 
впервые. Большая часть ар-
хеологических исследований в 
Новохопёрском районе профи-
нансирована непосредственно 
компанией УГМК. Напомним, 
что  сейчас на Еланском и 
Ёлкинском месторождениях 
никеля продолжаются гео-
логоразведочные и поисково-
исследовательские работы. На 
участках ведутся буровые рабо-
ты, которые, согласно срокам, 
обозначенным в лицензиях, 
продлятся вплоть до начала 
2016 года. По окончании ис-
следований будет сделан вы-
вод о наличии на исследуемых 
участках недр запасов никеля. 
Старт геологоразведочным 
работам дал Владимир Путин, 
подписавший соответствующее 
постановление, ещё будучи в 
должности Премьер-министра 
России.

Заместитель председателя 
Совета, доктор экономических 
наук, профессор Сергей Огнив-
цев доложил о результатах про-
ведённого социологического 
опроса на территории Новохо-
пёрского района. Активисты и 
противники разработок никеля 
в Прихопёрье часто приводят 
в доказательство поддержки 
своей деятельности мнение 
якобы большинства населения, 
оперируя цифрами соцопроса, 
проведённого Институтом 

социологии Российской ака-
демии наук, согласно кото-
рому «больше 90 процентов 
населения против проекта по 
добыче никеля». Однако эта 
информация относится к 2012 
году. Новые исследования, про-
ведённые в начале нынешнего 
года теми же специалистами, 
показали существенное изме-
нение общественного мнения 
новохопёрцев. Итоговый до-
кумент Института социологии 
РАН «Оценка социологических 
показателей качества жизни и 
предпочтений жителей Ново-
хопёрского района» подписан 
заведующей сектором проблем 
риска и катастроф Аллой Моз-
говой, утверждён директором 
Института социологии РАН, 
академиком Михаилом Горш-
ковым.

Согласно данным исследо-
вания, местные жители пози-
тивно оценивают перспективы 
разработок никеля и экологи-
ческую безопасность в районе 
рудопроявлений. Развитие 
добывающей промышленности 
улучшит либо частично улуч-
шит жизнь в Новохопёрском 
районе, считают 79 процентов 
опрошенных. Практически 
аналогичное количество (80 
процентов) респондентов вы-
сказались о соответствующих 
позитивных изменениях, кото-
рые могут произойти и во всей 
области.

Пожалуй, самыми интерес-
ными в опросе стали вопросы 
об отношении новохопёрцев к 
промышленным разработкам. 
Сергей Огнивцев привёл чле-
нам Совета такие цифры: 78 
процентов опрошенных жите-
лей Новохопёрского района 
знают о планах промышленно-
го освоения. Более половины 
полагают, что обеспечить долж-
ный уровень экологической 
безопасности возможно, но в 
современной России - труд-
но. Каждый третий думает, 
что это реально осуществимо. 
Таким образом, 85 процентов 
жителей считают, что при соз-
дании строгих экологических 
ограничений эксплуатацию 
месторождений вести можно. 

42 процента опрошенных скло-
няются к позитивным оценкам 
влияния промышленной раз-
работки на жизнь в Новохопёр-
ском районе. 

В исследовании уточняется, 
что опрошенные рассчитывают 
на создание новых рабочих 
мест, вложения в инфраструк-
туру района, финансирование 
социальных программ, по-
ступления средств в казну, 
развитие промышленности и 
другое.

Председатель Обществен-
ного совета Виктор Бочаров 
связывает результаты свежего 
опроса с «изменениями в созна-
нии жителей региона», а также 
добавляет, что подобные иссле-
дования будут проводиться и в 
будущем.

- Люди начинают многое 
понимать, когда смотрят на 
другие районы, где сочетается 
горная промышленность, про-
изводство и сельское хозяй-
ство, - говорит Виктор Бочаров. 
- Например, Башкирия, где 
на востоке и юге республики 
развита горнодобывающая 
промышленность. Там, кстати, 
работает УГМК. На западе 
занимаются добычей нефти и 
газа. А центр имеет высокий 
уровень сельскохозяйственно-
го производства. То же может 
быть достигнуто и в Воронеж-
ской области.

С этими доводами соглаша-
ется и Сергей Огнивцев.

- С каждым месяцем увели-
чивается число тех, кто поддер-
живает добычу никеля. Ведь 
это хорошая перспектива для 
Новохопёрского района, - счи-
тает он. - Почему изменилось 
мнение? Судите сами: уже 
был перевод 18 миллионов ру-
блей безвозмездной поддержки 
району, УГМК перевела ещё 
25 миллионов – значительная 
часть этих средств направлена 
на компенсацию расходов по 
газификации жилья одиноким 
неработающим пенсионерам. 
Предполагается, что в рамках 
программы в ближайшее вре-
мя денежную помощь получат 
около 700 жителей Новохопёр-
ского района. 

Позитивные изменения
актуально | В Прихопёрье, на территории Еланского и Ёлкинского  
месторождений медно-никелевых руд, обнаружены ценнейшие археологические находки
В Парламентском центре состоялось очередное засе-
дание Общественного совета по контролю за ком-
плексным освоением никелевых месторождений при 
Воронежской областной думе. Члены Совета заслу-
шали доклад о наличии археологических памятников 
на территории Еланского и Ёлкинского месторожде-
ний рудопроявлений и познакомились с результатами 
социологического опроса, оказавшимися неожидан-
ными: четверо из пяти новохопёрцев уверены, что 
разработка никеля улучшит жизнь в их районе.
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И если в 2013 году сбор 
зерна в России составил 92,4 
миллиона тонн (вклад Во-
ронежской области – почти 4 
миллиона тонн), то в 2014-м 
этот показатель, с учётом 
крымской «прибавки», может 
достичь 97 миллионов тонн, 
то есть будет выше от преж-
них ожиданий примерно на 
два процента. 

Однако от восторгов удер-
живает тревожная статистика: 
за последние пять лет цены на 
зерно два раза опускались 
ниже 2 тысяч рублей за тонну 
и два раза поднимались выше 
10 тысяч, что лихорадит ра-
боту и животноводческих, и 
растениеводческих хозяйств. 
Иными словами, аграрии 
страдают не только из-за 
череды климатических ка-
таклизмов, но и по причине 
диспаритета цен, от закреди-
тованности предприятий.

По мнению первого заме-
стителя председателя коми-
тета Госдумы РФ по аграрным 
вопросам Айрата Хайрулли-
на, Министерство сельского 
хозяйства должно постоянно 
и объективно проводить мо-
ниторинг внутренних ре-
сурсов и складывающихся 
цен, управляя процессом 
ценообразования и оставляя 
их комфортными как для 
потребителей, так и для про-
изводителей зерна.

В своём интервью журналу 
«Аграрное обозрение» парла-
ментарий Хайруллин заявил 
предельно откровенно:

 – К сожалению, уважае-
мого Николая Васильевича 
Федорова как министра в до-
кладах подчинённых, которые 
часто оторваны от реальности 
или имеют свои интересы, 
интересуют только дости-
жения. Сегодня нам нужна 
фактическая, а не статисти-
ческая продовольственная 
безопасность. 

Не знаю, что именно вы-
зовет такое заявление у во-
ронежских аграриев – апло-
дисменты или несогласие – но 
в любом случае им должно 
быть интересно: Минсельхоз 
РФ планирует повысить ми-
нимальные цены для закупок 
зерна в Госфонд в рамках 
предстоящих интервенций 
(период с 1 июля 2014 года по 
31 июня 2015 года).

Для европейской части 
России цена на пшеницу 3-го 
класса должна составить 6,75 
тысячи рублей за тонну, на 
пшеницу 4-го класса – 6,45 
тысячи, на пшеницу 5-го 
класса – 6,1 тысячи. На про-
довольственную рожь цена 
предусмотрена в размере 5,1 
тысячи рублей за тонну, на 
фуражный ячмень – 5,15 ты-
сячи, на зерно кукурузы 3-го 
класса – 5,6 тысячи. 

Конечно же, каждый зем-
леделец должен иметь уве-
ренность в завтрашнем дне. 
А ещё – почёт и уважение 
за свой нелёгкий труд. Ну, 
хотя бы с последним у нас 
проблем не должно быть, 
не так ли, дорогие читатели 
«Коммуны»?

Март велел… 
сеять
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В этом году традиционный 
вечер вопросов и ответов прохо-
дил весной, что стало во многом 
символичным. Обновления в 
природе. Большие перемены в 
жизни страны. Новый вектор раз-
вития российского здравоохране-
ния. Каждая из этих тем нашла 
своё отражение в беседе ректора 
со студенчеством. Однако начал 
встречу Игорь Есауленко с раз-
говора о сложном политическом 
фоне и о личной ответственности 
каждого за будущее России:

- Мы живём в неспокойное 
время, которое требует взвешен-
ного отношения к происходящим 
политическим событиям, по-
нимания сути перемен, глубо-
кого знания истории России. В 
историческом контексте Крым  
- российская территория, на 
которой проживает около 80 
процентов русского населения, и 
его история тесно связана с рос-
сийским государством, является 
его неотъемлемой частью. При-
ветствуя возвращение Крыма, 
мы приветствуем возвращение 
исторической справедливости. 
Вспоминаем Крымскую войну, 
где впервые ярко проявил себя 
знаменитый российский врач Ни-
колай Пирогов – естествоиспыта-
тель и педагог, основоположник 
военно-полевой хирургии, созда-
тель русской школы анестезии.

Далее Игорь Эдуардович ак-
центировал внимание на том, к 
чему необходимо готовиться в 
недалёком будущем студентам 
ВГМА, какие проблемы и вы-
зовы стоят перед практическим 
здравоохранением России. 

- Медицина неразрывно свя-
зана с экономической ситуацией 
в стране,- подчеркнул ректор 
ВГМА. – При этом всегда опи-
рается на передовые научные 
знания. Часть нашего общества 
ностальгирует по тем време-
нам, когда медицинская помощь 
была бесплатной. Справедливо 
жалуется на отсутствие в ста-
ционарах некоторых лекарств, 
диагностической аппаратуры и 
самое главное  - на нежелание 
врачей качественно выполнять 
свои должностные обязанности. 
Об этих проблемах мы говорим 
во всеуслышание, ежедневно и 
ежечасно ищем пути их решения. 
В то же время не можем не заме-
чать тех серьёзных качественных 
изменений, которые произошли 
у нас за последние годы. Оче-
видный факт: здравоохранение 
советского периода не получало 
столько денежных средств на 
приобретение сложного обо-
рудования, диагностической 
аппаратуры, как это происходит в 
течение вот уже почти десяти лет, 
начиная с 2005 года. За это время 
заявленный правительством на-
циональный проект «Здоровье» 
плавно трансформировался в 
программу модер-
низации здраво-
охранения. В ре-
зультате в меди-
цинскую отрасль 
пошли сотни мил-
лиардов рублей, 
которые помогли 
лечебным учреж-
дениям улучшить 
условия работы, 
получить аппа-
ратуру, которую 
р а н ь ш е  м о г л и 
себе позволить 
только областные 
структуры, повы-
сить заработную плату  и т.д. К 
слову, к 2020 году оплата труда в 
системе здравоохранения возьмёт 
за основу принцип эффективного 
договора. Это значит, что каждый 
медицинский работник сможет 
получать заработную плату, ис-
ходя из реального вклада в ле-
чение каждого пациента. Будут 
разработаны стандарты, и всем 
специалистам предложат пройти 
аккредитацию, подтверждающую 
знания и практические навыки. 

В то же время у каждого медика 
будут возможности для профес-
сионального совершенствования, 
включая ранее недоступные ин-
струменты и формы подготовки. 
Например, Центр практической 
подготовки, который открыт при 
ВГМА. На базе Центра уже совер-
шенствуют своё профессиональ-
ное мастерство не только студен-
ты, но и практикующие врачи, 
которые проходят в вузе курсы 
повышения квалификации. 

Далее Игорь Есауленко рас-
сказал, какие перемены ожида-
ются в системе медицинского 
образования. Согласно новым 
государственным образователь-
ным стандартам, 85 процентов 
учебного времени в медицинских 
вузах будет уделено клинической 
подготовке. Вместе с тем боль-
шой акцент будет сделан на под-
готовку врача к осуществлению 
серьёзной профилактической 
работы. Кроме первичной про-
филактики, силы медицинского 
персонала должны быть направ-
лены на вторичную, и даже на 
третичную профилактику. Учить 
людей вести здоровый образ 
жизни, правильно относиться к 
своему организму – посильная 
для каждого медика задача. Тем 
самым разумная доля ответствен-
ности за своё здоровье пере-
кладывается на самого человека. 
Ведь если каждый из нас не будет 
стремиться поддерживать орга-
низм в форме, сохранить здоровье 
не помогут никакие приборы и 
медицинские ноу-хау. 

- Следующий важный мо-
мент: мы вступаем в полосу 
непрерывного медицинского 
образования, - обратил внимание 
ректор ВГМА. - Сейчас нормы 
позволяют врачу проходить обу-
чение в системе дополнительного 
профессионального образования 
один раз в пять лет. Но, учитывая 
динамику жизни, растущий по-
ток информации, - этого явно 
недостаточно. Требование нового 
времени: врач должен учиться по-
стоянно. На сегодняшний день в 
США среднестатистический врач 
информирован в 10 раз больше, 
чем его коллега в России. За-
рубежный специалист получает 
новые знания с помощью Интер-
нета, различных дистанционных 
форм обучения, электронных 
библиотек, а также благодаря 
системе многочисленных конфе-
ренций и симпозиумов, в которых 
он принимает активное участие. 
По такому алгоритму необходимо 
выстраивать свою профессио-
нальную деятельность и россий-
скому врачу. А отечественным 
медицинским вузам стать в этом 
деле помощниками, отладив 
систему непрерывного профес-
сионального образования. 

Уже сегодня к работе над 
ней подключаются различные 

научно-практические общества. 
При их поддержке внедряются 
пилотные формы переподготовки 
врачей. Разрабатываются новые 
методики стимуляции специали-
стов, основанные на присужде-
нии определённого количества 
баллов за участие в конференци-
ях, подготовку статей, чтение спе-
циальной литературы. Подсчёт 
баллов будет вестись в течение 
года, вноситься в портфолио док-
тора, указывая, что он является 
участником непрерывного про-

фессионального образования. По 
наблюдению Игоря Есауленко, в 
Германии у каждого врача есть 
такое портфолио, записанное на 
пластиковой карте и отражающее 
все значимые профессиональные 
события, будь то проведение 
сложной операции, публикация 
в профильном журнале, доклад 
на научном симпозиуме. 

- Всё это ждёт и наших ме-
диков, - констатировал руково-
дитель ВГМА. – Кроме этого, к 
2017 году мы отказываемся от 
интернатуры, и любой желающий 
уйти в практическое здравоохра-
нение сможет начать трудовую 
деятельность сразу после шестого 
курса. Выглядеть это должно так: 
выпускник медицинского вуза 
получает диплом, сдаёт квалифи-
кационный экзамен, и после этого 
может устраиваться на работу в 
амбулаторно-поликлиническое 
звено. Кем он сможет работать? 
Врачом общей практики, участко-
вым терапевтом или педиатром. 
Тому, кто захочет работать по 
узким медицинским направле-
ниям, необходимо будет пройти 
клиническую ординатуру (от 
двух до пяти лет). Попасть туда 
можно будет, если человек за-
ключит договор с той или иной 
больницей, где этот специалист 
востребован. 

Поговорим  
о самом важном

Ключевая часть мероприятия 
– ответы руководства ВГМА на 
вопросы студентов. В этот раз 
интересы студенчества касались 
порядка начисления стипендии 
и прохождения медицинских 
осмотров, особенностей обучения 
в интернатуре  и поступления в 
аспирантуру, перспектив участия 
в международном студенческом 
обмене и т.д. Не остались за 
бортом вопросы, связанные с 
обустройством студенческого 
быта, начиная от алгоритма по-
лучения места в общежитии и 
завершая порядком пользова-
ния академической электрон-
ной библиотекой и посещения 
спортивно-оздоровительного 
комплекса ВГМА. Что нужно 
для того, чтобы претендовать на 
повышенную стипендию? Как 
обустроить дорогу к студенческо-
му общежитию? Как правильно 
пользоваться обновлённым сай-
том ВГМА? Наконец, что делать 
в тех случаях, когда считаешь, 
что преподаватель излишне при-
страстно оценивает твои знания? 
На вопросы студентов открыто и 
исчерпывающе отвечали: первый 
проректор, заведующий кафе-
дрой оперативной хирургии и то-
пографической анатомии, доктор 
медицинских наук, профессор 
Александр Черных, проректор 
по учебной работе, заведую-

щий кафедрой патологической 
физиологии, профессор, доктор 
медицинских наук Владимир 
Болотских, проректор по научно-
инновационной деятельности и 
информатизации, заведующий 
кафедрой пропедевтической 
стоматологии, доктор наук, про-
фессор Вадим Кунин, проректор 
по воспитательной работе, со-
циальному развитию и связям с 
общественностью, заведующий 
кафедрой судебной медицины, 
доктор медицинских наук Влади-
мир Бахметьев, проректор по ад-
министративно - хозяйственной 
работе, кандидат технических 
наук Леонид Блощицын, 
начальник финансово-
экономического управ-
ления  ВГМА Зухра 
Молозина. Ни один из 
вопросов не остался без 
ответа. Впрочем,  как и 
любое обращение. На-
пример, студенческий 
клуб «Друзья Гиппокра-
та» обратился к ректору 
с просьбой выделить 
помещение для просмо-
тра фильмов на медицинскую 
тематику с их последующим об-
суждением. Были и неожиданные 
пожелания. В частности - раз-
решить возле корпусов ВГМА 
посадку деревьев с именными 
табличками. Таким образом, сту-
дентам хочется оставить в alma 
mater о себе добрую память.

Молодые люди говорили с 
руководством вуза не только о 
приятном и возвышенном, но 
и о проблемном. В частности, о 
таком негативном явлении, как 
коррупция. Ректорат со своей 
стороны обещал студенчеству 
поддержку и помощь в борьбе 
с противоправным явлением. 
Работа в этом направлении здесь 
ведётся постоянно и включает: 
анонимное анкетирование, встре-
чи студентов с представителями 
правоохранительных органов, 
разъяснительные беседы с заве-
дующими кафедрами и т.д. Общее 
мнение: без правильного отноше-
ния к явлению самих студентов  
успех в деле борьбы с коррупцией 
невозможен. Залог успешной 
работы вуза - личное активное 
участие в его жизни каждого сту-
дента. А возможность проявить 
себя и стать лучше дают ребятам 
многочисленные спортивные 
мероприятия, волонтёрские дела, 
встречи с интересными людьми, 
которые организует для студен-
тов руководство медицинской 
академии. В самое ближайшее 
время по приглашению ректора 
Игоря Есауленко ВГМА посетят 
выдающиеся ученые: академик 
Российской академии наук, рек-
тор Волгоградского государствен-
ного медицинского университета 
Владимир Петров, доктор ме-
дицинских наук, генеральный 
директор крупнейшей фарма-

цевтической компании России 
«Научно-производственная фир-
ма «Материа Медика Холдинг» 
Олег Эпштейн, президент Рос-
сийской академии медицинских 
наук, академик РАН и РАМН, 
директор Эндокринологического 
научного центра РАМН Иван Де-
дов (выпускник ВГМА). Общение 
с такими людьми – прекрасный и 
незабываемый опыт. Их профес-
сиональные достижения – луч-
ший пример.

«Игорь Эдуардович, как бы 
вы обозначили жизненное пра-
вило, которым должен руковод-
ствоваться настоящий врач?» 
- спросили студенты в финале 
встречи. 

-Гуманизм, милосердие, от-
ветственность. А во главе угла, 
бесспорно,  - высокий уровень 
профессиональных знаний и 
умений,- напутствовал молодых 
ректор медицинской академии.

Осознать себя  
в профессии

По окончании ежегодной 
встречи руководства вуза со 
студентами ректор ВГМА Игорь 
Есауленко ответил и на вопросы  
корреспондентов «Коммуны».

- Игорь Эдуардович, что можно 
назвать самым большим достиже-
нием ВГМА в 2013 году?

- Прежде всего, то, что Воро-
нежская государственная меди-
цинская академия вошла в сотню 
лучших вузов России и заняла в 
этом списке достойное 58-е ме-
сто. Среди 51 медицинского вуза 
страны – мы на восьмом месте. 
Превысили все базовые показате-
ли мониторинга, который прово-
дило Министерство  образования 
и науки РФ.

- Важным лейтмотивом раз-
говора со студенчеством сегодня 
стала тема непрерывного про-
фессионального образования. Из 
чего оно состоит и какие цели 
преследует?

- Непрерывное образование 
начинается с довузовской под-
готовки школьников, профори-
ентационной работы, в результате 
чего в медицинский вуз привле-
кается наиболее подготовленная 
часть молодёжи. Параллельно с 
этим мы контактируем с лечеб-
ными учреждениями области, 
которым в будущем нужны наши 
выпускники. Процесс поступле-
ния в медицинский вуз должен 
быть планомерным и притяги-
вать в первую очередь тех людей, 
которые хотят стать врачами 
и которые едут к нам по целе-
вым направлениям от лечебных 
учреждений районов, областей и 
т.д. Ключевая часть системы не-
прерывного профессионального 
образования -  дипломное образо-
вание. И здесь мы должны чётко 
выстраивать всё: начиная от мо-
тивации студентов и заканчивая 
компетенциями профессорско-
преподавательского состава, 
который готовит и учит спе-
циалистов. Следом идёт последи-
пломное, или дополнительное об-
разование. Апофеозом всего про-
цесса должно стать непрерывное 
профессиональное образование, 
когда каждый специалист посто-
янно учится, совершенствуется, 
расширяет багаж своих знаний.

- Что, на ваш взгляд, является 
на сегодняшний день самой серьёз-
ной проблемой здравоохранения?

- Противоречие между профи-
цитом кадров в стационарах и де-
фицитом врачей в амбулаторно-
поликлиническом звене. Го-
родские и сельские лечебные 
учреждения на сегодняшний 
день тоже укомплектованы ме-
дицинскими кадрами неравно-
мерно. В целом здравоохранение 
Воронежской области сегодня 
укомплектовано медперсоналом 

на 64 процента. Так что нам есть, 
над чем работать.

- Эти удивительные факты 
идут вразрез с растущим набором 
в медицинские вузы страны. А 
чем вас удивляют современные 
студенты?

- Что касается набора, то да, в 
2014 году в нашем распоряжении 
450 бюджетных мест против про-
шлогодних 380. Интересный мо-
мент: в этом году при поступле-
нии в вуз мы будем учитывать 
индивидуальные показатели. 
Абитуриент может приложить 
к результатам ЕГЭ грамоты по 
профильным предметам, ди-
пломы предметных олимпиад, 
аттестат с оценками «отлично». 
Ну а насчёт того, чем удивляют 
студенты, наверное, стоило бы 
сказать – более сдержанным 
отношением к учёбе, но я от-
мечу то новое, что зародилось 
в ВГМА буквально на наших 
глазах. Я имею в виду волонтёр-
ское движение. В него в нашем 
вузе вовлечены уже не десятки 
и даже не сотни студентов. Этот 
опыт самоуправления охотно 
подхватывают те, кто только 
переступает порог медакадемии. 
Причём делают это осознанно, 
без всякого нажима. Более того 
– стараются избегать афиширо-
вания своей добровольной мис-
сии. Я считаю, что волонтёрство 
– это прекрасная инициатива, 
которая предшествует серьёзно-
му погружению в медицинскую 
профессию. Такое отношение к 
будущему делу всей жизни до-
рогого стоит. 

- Волонтёрская активность 
студентов-медиков в Воронеже 
хорошо известна…

- И не только в Воронеже. 
В этом году на базе ВГМА под 
патронажем Министерства здра-
воохранения РФ пройдёт III 
Всероссийская конференция сту-
денческой и научной молодёжи, 
посвящённая вопросам волон-
тёрства. Опыт наших студентов 
распространяется достаточно 
широко. Так, недавно ВГМА под-
писала Соглашение с Венгерским 
онкологическим институтом по 
вопросам взаимодействия в деле 
подготовки кадров для онколо-
гической службы. В ближайшем 
будущем начнётся строительство 
областного онкологического дис-
пансера, а значит, этот вопрос 
приобретёт актуальность и для 
Воронежской области.

- Вы отметили, что в будущем 
на врача ляжет большая работа, 
связанная с профилактической 
медициной. Что имеется в виду?

- Известно, что состояние 
здоровья человека лишь на 10 
процентов зависит от усилий 
медиков. Остальные 90 про-
центов  находятся в прямой за-
висимости от наследственных, 
экологических факторов, а также 
от организации труда и отдыха. 
В общем, от того, как мы своё 
здоровье бережём и на что его 
расходуем. В современном мире 
врач должен не только лечить, 
но и помогать предупреждать 
болезни, пропагандировать здо-
ровый образ жизни. Делать это в 
доходчивой форме, познаватель-
но, эмоционально. Яркий пример 
- выставка «Твоё здоровье в твоих 
руках». Она приурочена к 24 
марта – Всемирному дню борьбы 
с туберкулёзом - и подготовлена 
студентами-медиками ВГМА

- Речь идёт о профилактике 
вредных привычек? О занятиях 
физкультурой и спортом?

- В том числе. Но, кроме этого, 
есть и такое понятие, как духовно-
нравственная составляющая, 
которая помогает человеку заду-
маться о своём здоровье. Сегодня, 
когда во многих университетах и 
других немедицинских вузах стра-
ны открываются медицинские 
факультеты, когда будущие врачи 
больше не испытывают особого 
чувства сопричастности к истории 
российской медицины, нам есть 
что противопоставить. В багаже, 
который получают наши выпуск-
ники, большое место отведено 
высококачественным знаниям и 
практическим навыкам, а, кроме 
этого, нашим мощным традициям, 
историческому опыту, духовно-
нравственному воспитанию, а 
значит, глубокому осознанию себя 
в профессии. Ведь нашим выпуск-
никам предстоит формировать 
здоровье нации, быть за него в 

ответе, как и в целом – в ответе за 
будущее страны.   

Млечный путь  
добрых дел

В 2004 году группа студентов 
медицинской академии под ру-
ководством молодого преподава-
теля ВГМА Дмитрия Атякшина 
устроила костюмированный 
праздник для ребят одного во-
ронежского дома-интерната. Так 
началось волонтёрское движение 
студентов-медиков. Родился 
клуб добровольных помощников, 
получивший поэтическое назва-
ние «Млечный путь». 

Волонтёрский коллектив на-
чал работать сразу по несколь-
ким направлениям: организация 
праздников для детей-сирот и 
детей-инвалидов, помощь герон-
тологическому центру, работа 
с ветеранами Великой Отече-
ственной войны и труда.  Сегодня 
число реализуемых социальных 
проектов на территории Во-
ронежской  области на порядок 
выше.

 - В преддверии больших 
праздников для всех своих по-
допечных мы делаем открытки, 
придумываем оригинальные по-
здравления и готовим небольшие 
представления, - рассказала пред-
ставительница волонтёрского 
движения «Млечный путь», сту-
дентка 5-го курса ВГМА Наталья 
Кузнецова. 

В 2013 году на большое и ра-
достное дело – участие в акции 
«Пасха светлая пришла – сказку в 
дом к нам привела»  – студентов-
медиков благословил митропо-
лит Воронежский и Лискинский 
Сергий. Самым маленьким и 
самым беззащитным воронежцам 
добровольцы подарили не только 
радость общения, но и замеча-
тельный спектакль с настоящими 
театральными костюмами, деко-
рациями, стихами, музыкой. 

- Мы навещали семьи, в ко-
торых дети серьёзно больны, - 
поделилась Наталья Кузнецова. 
- Многие из них не могут само-
стоятельно подняться с кровати. 
Некоторые не могут говорить. Во 
время первых выездов нам было 
непросто: не знали, что ждёт за 
дверью, как себя держать. Но 

каждый раз происходило обык-
новенное чудо: нас встречали 
радостные лица, весёлый смех, 
дружеское отношение. Стало 
понятно: мы - желанные и долго-
жданные гости! 

- Эта акция помогла мне по-
лучить опыт работы с детьми с 
ограниченными возможностями, 
- рассказал студент педиатри-
ческого факультета Владислав 
Черкасов. – Для меня это очень 
важно. Не менее важно научиться 
чувствовать боль другого чело-
века, понимать его, согревать 
теплом своей души. 

С любовью ждут своих юных 
друзей и в городском геронто-
логическом центре. По словам 
Натальи Кузнецовой, у многих 
студентов с пожилыми людьми 
завязываются настолько тёплые 
отношения, что к старшим курсам 
волонтёры начинают восприни-
мать их как своих родных бабушек 
и дедушек. Для большинства ре-
бят волонтёрство – это не столько 
часть профессии, сколько образ 
жизни, который помогает стро-
ить отношения с окружающим 
миром на принципах милосер-

дия, сострадания, добра. Благо-
даря активности волонтёров из 
ВГМА вуз включён в работу над 
созданием программы по раз-
витию духовно-нравственной 
культуры в российском образо-
вании, которую курирует педа-
гогический кабинет Московской 
духовной академии и институт 
экспертизы образовательных 
программ и государственно-
конфессиональных отношений. 
ВГМА – единственный предста-
витель медицинского сообщества, 
который является полноправ-
ным участником её создания.  
В мае в рамках Сергиевских 
научных богословских чтений 
ректор ВГМА Игорь Есауленко 
проведёт в Московской духовной 
академии «круглый стол» на тему 
«Духовно-нравственное и физи-
ческое здоровье российской мо-
лодёжи», где расскажет об опыте 
волонтёрской работы и важности 
духовной составляющей в деле 
подготовки врачей.

Мост между  
Землёй и космосом 

Давние дружеские отношения 
связывают Воронежскую госу-
дарственную медицинскую ака-
демию и Центр подготовки кос-
монавтов. Личный контакт уста-
новлен с лётчиком-космонавтом, 
героем Советского Союза Алек-
сеем Леоновым, начальником 
Центра подготовки космонавтов, 
лётчиком-космонавтом, Геро-
ем России, Героем Советского 
Союза Сергеем Крикалёвым. В 
стенах академии работает музей 
космонавтики, где представлены 
уникальные предметы, передан-
ные в дар героями космоса. 

Ученые ВГМА и сегодня гото-
вятся к различным эксперимен-
там на звездных орбитах, про-
должают исследования систем 
организма, лимитирующих пре-
бывание человека в невесомости 
во время орбитальных полетов, 
предлагают новые методы профи-
лактики для сохранения здоровья 
космонавтов. 

Интерес к теме не случаен. 
Увлечённость космической темой 
подхватили студенты ВГМА. 
Вначале они приняли участие в 

творческом конкурсе «Космос 
глазами молодёжи» в стенах alma 
mater, затем расширили его рамки 
до областного уровня, наконец, 
помогли ему приобрести обще-
российский формат и охватить 
огромное число юных участников 
из разных уголков страны.

Воронежская государственная 
медицинская академия стала 
официальным партнером второго 
Международного молодежного 
конкурса «Humans in space», в 
котором приняли участие 52 
страны мира. Сегодня установ-
лены творческие контакты между 
экипажами Международной кос-
мической станции и молодежью 
Воронежской области, в том 
числе детьми с ограниченными 
возможностями здоровья.

Недавно студенты медакаде-
мии вернулись из города Гага-
рин, где прошли общественные 
чтения, посвящённые 80-летию 
со дня рождения Юрия Гагарина. 
В рамках мероприятия ребята 
рассказали о той работе, которая 
проводится в академии по косми-
ческому просвещению молодёжи, 
общались с космонавтами, а 
также с племянницей Юрия Га-
гарина – Тамарой Дмитриевной 
Филатовой. Инициативы во-
ронежцев поддержал начальник 
Центра подготовки космонавтов 
Сергей Крикалёв, который по-
благодарил студентов ВГМА за 
их работу и пообещал приехать с 
ответным визитом в Воронеж. 

Врач должен учиться постоянно
Вузы | Будущие медики готовятся работать в новых условиях и в режиме нон-стоп осваивать передовое оборудование и уникальные технологии
В Воронежской государственной медицинской ака-
демии состоялась ежегодная встреча ректора Игоря 
Есауленко и администрации вуза со студентами. 
Вопросы и предложения по улучшению организации 
учебного процесса, а также бытовых условий, все 
желающие могли предварительно оставить на сайте 
медакадемии, в деканатах и профкоме студентов. 
Разговор о том, что реально волнует будущих меди-
ков, вышел содержательным и интересным.

Воронежская государственная 
медицинская академия вошла в 

сотню лучших вузов России и заняла 
в этом списке достойное 58-е место. 
Среди 51 медицинского вуза страны 
– мы на восьмом месте. Превысили 
все базовые показатели мониторин-
га, который проводило Министер-
ство  образования и науки РФ.

Игорь Есауленко акценти-
ровал внимание на том, к 

чему необходимо готовиться в 
недалёком будущем студентам 
ВГМА, какие проблемы и вы-
зовы стоят перед практическим 
здравоохранением России. 

ДЕНЬ  
ОТКРЫТЫХ 

ДВЕРЕЙ В ВГМА  
им. Н.Н.Бурденко
6  апреля 2014 г. в 10.00 

По адресу:  
ул. Студенческая, 10, 

главный корпус  
ВГМА им. Н.Н. Бурденко.  

Тел. для справок: 252-03-80 
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Игорь  Есауленко.

В гостях в академии.

Студенты  педиатрического  факультета. 

На  встрече  с  ректором. Подготовили: Наталья СтолПовСкая, Елена ЗЕликова, Михаил кваСов (фото).
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.
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ЗАО «Павловской МТС» требуются

механизаторы
для работы на новых тракторах Buhler Versatile. 

Высокая заработная плата. Вопрос жилья решается.
Воронежская область, г. Павловск

Тел.  8-961-182-13-13.

Своё  
воронежское 
интернет-
телевидение! 

ВКЛЮЧАЙСЯ!

Свободный Воронежский 
Интернет-Канал

www.свик-тв.рф
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реКЛАмА

Форма проведения собрания – совместное 
присутствие.

Дата проведения собрания  – 20 апреля 2014 г. 
Место проведения собрания – г.Воронеж, 

ул.Челюскинцев, 149.
Время проведения собрания – 12 часов 00 

минут.
Время начала регистрации лиц, участвующих 

в собрании, – 11 часов 00 минут. 
Почтовый адрес, по которому могут направ-

ляться заполненные бюллетени для голосования, 
–  394006, г.Воронеж, ул.Челюскинцев, 149.

Дата составления списка лиц, имеющих право 
на участие во внеочередном общем  собрании 
акционеров, – 10 апреля 2014 г.

Повестка дня собрания:
1. Об утверждении порядка ведения годового 

общего собрания акционеров.
2. Об избрании счетной комиссии годового обще-

го собрания акционеров.
3. Об утверждении годового отчета ОАО банк 

«Воронеж» за 2013 год.
4. Об утверждении годовой бухгалтерской отчет-

ности, в т.ч. отчета о прибылях и убытках (счетов 
прибылей и убытков) ОАО банк «Воронеж» за 
2013 год.

5. О распределении прибыли ОАО банк «Во-
ронеж» по результатам деятельности за 2013 год, 
в т.ч. выплате (объявлении) дивидендов.

6. О внесении изменений в Устав ОАО банк 
«Воронеж».

7. О получении ОАО банк «Воронеж» лицензий 
профессионального участника рынка ценных 
бумаг.

8. Об одобрении сделок, в совершении которых 
имеется заинтересованность, и которые могут 
быть совершены ОАО банк «Воронеж» в будущем 
в процессе осуществления обычной хозяйственной 
деятельности.

9. Об утверждении аудитора ОАО банк «Во-
ронеж».

10. Об избрании членов Ревизионной комиссии 
ОАО банк «Воронеж».

11. Об избрании членов Наблюдательного совета 
ОАО банк «Воронеж».

С информацией, подлежащей предоставлению 
акционерам при подготовке к проведению вне-
очередного общего собрания акционеров, можно 
ознакомиться в помещении ОАО банк «Воронеж» 
по адресу: г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149,  тел. 
271-25-20.

Лицензия ЦБ РФ № 654.

сообщает о проведении

ГоДоВоГо оБЩеГо СоБраниЯ аКЦионероВ

Открытое акционерное общество банк «Воронеж»
394006, г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149,

поздравительная открытка

Геннадию Ширяеву, 
председателю СПК Ширяева Г.И.,

коллеге и другу 

Дорогой Геннадий Иванович!
Поздравляем с твоим замечательным юбилеем! В 50 лет у мужчины как раз наступает расцвет.  

Наше дружеское пожелание тебе, чтобы этот расцвет продолжался как можно дольше!  
Кроме того, желаем крепкого здоровья, всегда отличного настроения и большого успеха  

во всех твоих делах! Пусть всегда и во всем тебе сопутствует удача!  
И знай, что ты всегда можешь рассчитывать на помощь и поддержку твоих верных друзей и коллег! 

Коллеги по Агропромышленному комплексу БГО.

КУЛьтУРА

В эти дни в Доме 
актёра и Доме журна-
листов можно будет 
бесплатно посмо-
треть игровые и доку-
ментальные фильмы 
из его программы. 

Виталий черниКоВ

- Мы уже бывали в Во-
ронеже лет семнадцать на-
зад, - вспоминал на пресс-
конференции в  Доме 
журналистов директор 
гильдии Игорь Степанов. 
– Показывали фильмы в 
кинотеатре «Юность». Это 
был в городе настоящий 
очаг культуры, место, где 
можно было посмотреть 
российское кино. Сейчас сложилась парадоксальная си-
туация: в стране снимаются фильмы, у режиссёров есть 
желание их показывать, государство выделяет деньги… А 
в кинотеатрах их не показывают. 

 «Сталкер» существует двадцать лет. Возник он сти-
хийно, когда в начале 1990-х появился ряд фильмов о 
тюрьмах, о жизни заключённых. Совсем недавно подобная 
тема была в стране запретной. Возникла идея собрать эти 
фильмы и сделать фестиваль о нарушении прав людей в 
российских тюрьмах. 

- Посмотрев картины, члены жюри сказали: «Больше 
его проводить не надо». Уж очень тяжёлая это тема. Но 
прошёл год – и кинематографисты стали спрашивать, когда 
будет следующий «Сталкер». К тому времени в России 
появилось несколько фестивалей, но кино о серьёзных 
проблемах туда брать не хотели. И тогда мы обратились в 
ООНовские структуры, которые нас поддержали. Второй 
фестиваль был посвящён теме беженцев. В стране шла 
Чеченская война, появились беженцы, беспризорники, 
люди, брошенные на произвол судьбы.

С годами те или иные социальные проблемы в России 
становятся лишь острее – сколько бы ни вещали о «ста-
бильности» госпропагандисты. А значит – продолжают 
появляться новые темы для кино. Вот два фильма из про-
граммы прошлогоднего «Сталкера». Фермер из «Долгой 
счастливой жизни» Бориса Хлебникова, сражаясь с чи-
новниками, берётся за оружие. Полицейский, персонаж 
«Майора» Юрия Быкова, сбивает насмерть мальчика и 
пытается сделать выбор между совестью и, так сказать, 
корпоративной этикой. Конечно, после происходящего 
ныне тотального наступления на свободу слова велик 
риск, что подобные ленты совсем исчезнут с наших 
экранов (а их создателей официально объявят «врагами 
России», «пятой колонной» и т.д.). Впрочем, типичный 
российский зритель и так судит об отечественном ки-
нопроцессе главным образом по «Ёлкам» да «Самому 
лучшему фильму». 

Откроется фестиваль в Воронеже премьерным пока-
зом в Доме актёра фильма «Она» Ларисы Садиловой и 
творческой встречей с режиссёром. В тот же день в фойе 
откроется выставка «Кино и власть. Репрессированное ис-
кусство». В её основе – уникальные документы из архивов 
ЦК КПСС и КГБ. О том, как в СССР на кинематографи-
стов писали доносы коллеги. О том, как творцов сажали 
и пытали. О том, как идеологические цензоры калечили и 
запрещали фильмы. Конечно, очень не хочется, чтобы те 
времена вернулись. 

В эти дни в Воронеж приедет, по словам Игоря Степано-
ва, «элита нашего кино». Так, 3 апреля известный режиссёр, 
народный артист России Вадим Абдрашитов представит 
программу фильмов к 95-летию ВГИКа «Молодёжь о 
правах человека». На следующий день свою картину «Ис-
купление» покажет зрителям народный артист России 
Александр Прошкин.

От реальности
никуда не деться
Гильдия кинорежиссёров России  
со 2 по 6 апреля проводит в Воронеже 
благотворительную акцию международного 
кинофестиваля «Сталкер» 
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Игорь Степанов.

ПРОИСшеСтВИя
Сбил и тут же скрылся

Очевидцев наезда на пешехода, произошедшего вчера 
в 8.50 у дома №20 по улице Героев сибиряков Воронежа, 
просят обратиться в ГИБДД.

Как сообщают в Управлении ГИБДД ГУ МВД России по 
Воронежской области, «водитель автомобиля «Газель-2818» 
(грузовая) 1990 года рождения в районе дома №20 по улице 
Героев сибиряков допустил наезд на мужчину на вид 60-65 
лет, который был доставлен в медицинское учреждение, 
где от полученных в результате ДТП травм скончался». 
Обстоятельства происшествия устанавливаются.

Очевидцев ДТП, автовладельцев, имеющих записи с 
видеорегистраторов данного ДТП, просят позвонить в 
дежурную часть ОБДПС ГИБДД УМВД по Воронежу 
по телефону: (473) 269-60-36 или по «телефону дове-
рия» УГИБДД ГУ МВД РФ по Воронежской области: 
220-20-60.

Сотня на дорогах
За сутки на дорогах Воронежской области зарегистри-

ровано сто ДТП, в том числе 59 – в Воронеже, 12 – на 
федеральных дорогах, 29 – в районах области, сообщает 
УГИБДД ГУ МВД России по Воронежской области. 

В 12 авариях травмированы девять человек и три по-
гибли. Все ДТП произошли по вине водителей. Как уточ-
няют в ведомстве, среди причин аварий основными стали: 
превышение скорости, нарушение очередности проезда и 
проезда перекрестков, выезд на встречную полосу, несо-
блюдение дистанции.

Так, в Лискинском районе в селе Лискинское 35-летний 
житель Коминтерновского района областного центра, 
управляя автомобилем «Хонда-Аккорд», двигаясь задним 
ходом, наехал на 53-летнего местного жителя, который от 
полученных травм скончался на месте ДТП. Подобные 
происшествия случились также в Рамонском и Подго-
ренском районах.

Анастасия ГАРИНА.

-Родина или смерть! Мы 
победим! – заключил он своё 
эмоциональное выступление, и 
у собравшихся  в едином поры-
ве вырвалось: «Вива Фидель! 
Вива Куба!», «Да здравствует 
дружба между советским и 
кубинским народами!» 

А потом, через несколько 
лет, был второй визит Фи-
деля Кастро в СССР. 1 июля 
1972 года вместе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, Пред-
седателем  Совета Министров 
СССР Алексеем  Николаеви-
чем  Косыгиным, он посетит 
Воронеж. Город буквально 
ликовал, встречая кубинского 
лидера.

К сожалению, в конце вось-
мидесятых годов Советский 
Союз резко отвернулся от 
Кубы, бросив свободолюбивый 
народ один на один со своими 
проблемами. Сегодня Куба 
переживает нелёгкие  времена, 
но, как считает доктор по-
литических наук, профессор, 
заместитель директора Инсти-
тута Латинской Америки РАН 
Борис  Мартынов, который был 
гостем «Коммуны» в прошлом 
году, кубинский народ никогда 
не бросится в объятия США.  

- Они понимают, что необя-
зательно быть социалистиче-
ской – в кондовом понимании 
этого слова – страной, чтобы 
оставаться  независимым и 
суверенным государством. 
Сегодня кубинцы хотят, пре-
жде всего, рыночных реформ, 
-  говорил нам один из ведущих 
отечественных латиноамери-
канистов. - Они устали жить 
в условиях постоянного де-
фицита. С другой стороны, не 
стоит ждать и того, что завтра 

кубинцы сбросят братьев Ка-
стро и пригласят американцев. 
Было время, когда кубинцы ели 
лопухи, но они не отказались от 
своего курса и всё выдержали, 
сохранив чувство националь-
ной гордости. Социализм не 
рухнул, Кастро никуда не сбе-
жал. И именно в этот период 
Куба стала действительно не-
зависимой страной, которой 
уже никто не навязывал своего 
курса. И подобное  не стоит 
сбрасывать со счётов.

А в прошлую пятницу в 
редакции газеты «Коммуна» 
побывал писатель и перевод-
чик  Виктор Авдеев. Недавно 
он вернулся из Гаваны, куда 
его приглашали для участия в 
23-й Международной книжной 
ярмарке «Куба-2014». Здесь 
он представил свою поэтиче-
скую книгу «Кульминация». 
Это плод его напряжённой 
работы, связанной с пере-
водом произведений с языка 
Сервантеса на язык Пушкина. 
Связь Авдеева с Кубой и её 
революцией давняя. Ведь он 
служил в кубинской армии с 
1962 по 1966 год. 

В разговоре со мной, делясь 
своими воспоминаниями и рас-
сказывая о сегодняшней Кубе, 
Виктор Иванович выразил 
уверенность: несмотря на то, 
что Фидель Кастро уже не у 
руля государства, он до сих пор 
остаётся признанным лидером, 
кумиром для своего народа. 

- Мне трижды довелось по-
бывать на Кубе, и я очень хоро-
шо знаю этих людей, - отметил  
мой собеседник. – Это очень 
патриотичный народ и его не-
возможно победить. Сегодня 
Россия вновь возвращается на 
Кубу. И приезд сына  Фиделя - 
тому доказательство.

В Воронеже  советник по науч-
ным вопросам Государственно-
го совета Республики Куба Фи- 
дель Кастро Диас-Баларт и Чрез- 
вычайный и Полномочный По- 
сол Республики Куба в России 
Эмилио Лосада Гарсия  на встре- 
че с врио губернатора  Алексеем 
Гордеевым обсудили дальней-
шие пути сотрудничества. В 
частности, речь шла о сферах 
сельского хозяйства, образова-
ния и здравоохранения. Кроме 
того, Куба планирует приобре-
тать самолёты Ан-148, которые 
производятся в ОАО «Воро-
нежское акционерное самолёто-
строительное общество». 

- Воронежская область дей-
ствительно традиционно имела 
широкий спектр отношений с 
Республикой Куба. Воронежцы 
любят кубинцев, помнят при-
езд Фиделя Кастро к нам, на 
воронежскую землю, и поэтому 
есть хороший фундамент для 
развития наших отношений, 
уже в новых условиях  устано-
вить прямые связи между Во-
ронежской областью и одной из 
провинций Республики Куба, 
- подчеркнул  глава региона.  
В свою очередь Чрезвычай-
ный и Полномочный Посол 
Республики Куба в России 
пригласил Алексея Гордеева 
посетить Кубу с делегацией 
Воронежской области, куда 
могут войти представители 
региональной, муниципальной 
власти и бизнес-сообщества. 

История рассудит и воздаст 
по заслугам тем, кто в конце 
80-х бросил своих товарищей 
на Кубе на «съедение акулам 
империализма».

Но неоспоримо одно: Куба 
для многих из нас была и 
останется островом Свободы, 
островом несгибаемой воли.

«Куба – любовь моя!»
начало  |  Страница 1

ФУтбОЛ

В который уже раз при-
ходится констатировать факт, 
что остроатакующей игры у 
«Факела» не просматривается. 
Мяч подолгу гостил в центре 
поля, а защитные порядки 
обеих команд выглядели го-
раздо сильнее, чем атакующие. 
В первом тайме некоторое 
игровое преимущество име-
ли москвичи, а второй тайм 
прошел с территориальным 
преимуществом воронежцев. 
Состав «Факела» выглядел 
следующим образом: в воро-
тах - Криворучко, в обороне 
- Тимошин, Ревякин, Татарчук, 
в средней линии - Нежелев, 
Дубровин (к), Бекетов, Гарбуз 
(Скрыльников, 46), Шарипов 
(Альшин, 54), в атаке - Саль-
ников (Антипенко, 71), По-
гребняк (Шпаков, 81).

Если первая половина встре-
чи получилась откровенно скуч-
ной, то после перерыва стало 
чуть повеселей. Воронежцы 
пять раз били из-за пределов 
штрафной, и все время мяч ле-
тел не в створ ворот, а рядом с 
ним. Железнодорожники атако-
вали реже, но опаснее. В одном 
случае мяч угодил в перекла-
дину, а во втором форвард мо-
сквичей, выйдя один на один с 
Криворучко, не смог переиграть 
голкипера в ближнем бою.

- В первом тайме немножко 
не разобрались в средней ли-
нии, во втором - подкорректи-
ровали негативные моменты, 
- подвел итог встречи главный 
тренер «Факела» Александр 
Корешков. Те же проблемки 
пока остаются - не удается со-
зидательная игра в централь-
ной зоне. В целом игрой до-
волен. 

Вот так вот. «Проблемки 
остаются», «созидательная 
игра не удается», «немножко не 
хватило концовки», и в итоге - 
«игрой доволен». Не вяжется 
как-то. 

Или просто забылось по 
ходу напряженных тренировок, 
что через две недели начинает-
ся последний этап первенства 
России, и из десяти оставшихся 
игр «Факелу» надо выигрывать 
десять (ну, девять как мини-
мум), и «Сокола» догонять, 
который на пять очков вперед 
ушел? Ещё один факт. В 13 
проведенных в этом году мат-
чах под руководством нового 
главного тренера «Факел» 
забил всего 9 (!) мячей. Это 
как, нормально для будущего 
победителя зоны «Центр»? 

В целом итогами сборов 
Корешков остался доволен. 
Оставшееся до матча с брян-
ским «Динамо» время (15 апре-
ля) игроки «Факела» проведут 
в Воронеже и будут готовиться 
к решающим встречам в до-
машних условиях.

Вдали от ворот
«Факел» провёл заключительный товарищеский матч турецкого сбора

максим сКВорЦоВ

Мимолётно услышанная 
буквально накануне  
1 апреля  эта фраза 
прочно засела в голове 
у будущего афориста 
всех времён и народов, 
нашего земляка Аркадия 
Давидовича. И ничем её 
оттуда было не выбить.
И пошло-поехало…

аркадий даВидоВич

* Сатирикам не обязательно 
подрезать крылья – достаточно 
лишить их перьев.

* У каждой нации есть свои 
жиды.

* Скотская жизнь порождает 
бойню.

* Хорошие женщины валя-
ются в машинах.

* Когда уже ничего не ждёшь, 
ждёшь невозможное.

* Исторические повороты 
заносят.

* Долголетие так коротко!
* Жена, восхищаясь львом, 

стремится одомашнить его и 
сделать осликом.

* В войне побеждает дружба. 
Послевоенная.

* В отличие от жизни смерть 
ему удалась.

* Великие мысли рождает 
разум сердца.

* Вышла в люди, в чём мать 
родила, и стала королевой 
моды.

* Гений, на котором нельзя 
заработать, бездарен.

* Глоток свободы запили 
самогоном.

* Достучались до власти. 
Теперь перестукиваются.

* Драма – когда женщина 
уходит, трагедия – когда оста-
ётся.

СеГОдНя – деНь СМехА

«К своей глупости  
и отношение родственное»
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Соперником воронежцев стал «Локомотив-2»  
(Москва), занимающий седьмое место в зоне  
«Запад» второго дивизиона. Счет в нем так и не был 
открыт - 0:0. 


